

Cómo escribir una reseña de un libro

Cuando la consigna es leer y reseñar un libro, muchos estudiantes salen corriendo a buscar en la librería o en Internet el resumen del libro ¡Qué pena! **Leer un libro debería ser un placer.** Además, pierden la oportunidad de expresar por escrito su punto de vista.

Al hacer un informe o reseña les demuestras a los demás lo que entendiste sobre el libro y lo que opinas de él; nunca debes olvidar que un libro es una puerta de acceso a una de las mejores cualidades humanas: **la imaginación.**

A continuación te proponemos algunas pautas para realizar tu informe:

Introducción

La introducción comienza tu informe y debe **capturar** la atención del **lector**. En ella debes incluir:

Título y autor del libro.

Información sobre el libro, **sin revelar el final.**

Qué tipo de historia es (de aventura, fantasía, biografía, verídica, realista, etc.)

Desarrollo

Aquí es donde describes las partes principales de la historia: tema, trama, ambiente y personajes.

El tema es el mensaje más importante del libro. Por ejemplo, puede ser la fidelidad, la importancia de la amistad, la lucha por la libertad, etc. Indica cuál es el tema principal y la razón por la que lo escogiste. **Con frecuencia las lecciones aprendidas por el personaje principal son pistas importantes para determinar el tema.**

El argumento o trama es la serie de eventos que ocurren en la historia. En tu reseña debes explicar el conflicto principal en la trama ¿Qué eventos condujeron al punto culminante? ¿Qué ocurrió como resultado? No debes volver a contar en detalle lo que dice el libro. Escribe lo suficiente como para que el resto de tu informe tenga sentido. Y recuerda, si la historia tiene un final sorpresivo, no digas el final.

El ambiente es el lugar y el tiempo en que se desarrolla la historia. Contesta: ¿Cuándo se desarrolla la historia? ¿En dónde ocurre?

Los personajes son: las personas, los animales, las criaturas fantásticas, que aparecen en la historia. Recuerda que el personaje principal es el protagonista. Descríbelo. ¿Quiénes son los otros personajes importantes? ¿Ayudan o estorban al protagonista?

Conclusión

Una parte **MUY** importante de tu trabajo es **expresar tu opinión**, lo que piensas del libro. Expresa si te gustó la historia, cuál fue la mejor parte del libro, cómo te sentiste al leerlo, si lo recomendarías a tus amigos, qué cosas aprendiste y si leerías otros libros del mismo autor o del mismo género.

En tu conclusión también puedes relacionar el tema o mensaje de la obra literaria con la sociedad en la que vives; se trata de utilizar tu razonamiento filosófico (sí, ese que tienes bien guardado): ¿La realidad del mundo, de las personas, de las relaciones que se refleja en la novela es similar o parecida a tu propia mirada? Si no lo es, podrías comentar o comparar ambas, discutir sobre ciertos puntos de vista, defender otros, etc.

Como ves, realmente no es difícil escribir una reseña de un libro. Te da la oportunidad de compartir tus impresiones e ideas sobre un tema y además te permite practicar la lectura, el análisis y la escritura, destrezas fundamentales en el mundo laboral.

No debes olvidar nunca que:

- Un escritor no termina de redactar su obra de una sola vez, sino que utiliza muchísimos borradores...
- Es muy importante prestar atención a la prolijidad, la puntuación y la ortografía.
- Es **MUY** importante que utilices tus palabras para escribir.
- Debes dejar a tus ideas fluir... escribe lo que se te ocurra en el momento, luego tendrás tiempo de reformularlo.